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“Le aseguro quea 
quien quiera que esté 
pensando, que se le 
pase por la cabeza, 
jugar con fuego, que 
lo vamosa 
encontrar”. 

Gabriel Boric 
Presidente de la República 

“Vamos a investigar 
todas las aristas 
internas de la 
Corporaciónen 
todas las regiones, no 
solamente acá, se va 
a hacer un chequeo 
nacional”, 

Aída Baldini 
Directoranacional de Conaf' 

Valenzuela dijo que “también 
acordamos ayer (viernes) que 
con Interior se va a generar un 
equipo detrabajo(.... dereforza- 
miento a la carrera del brigadis- 
ta”, y recordó que “en paralelo 
estamosenelúltimo trámite del 
Sernafor (Servicio Nacional Fo- 

  

“Debido ala 
gravedad, seha 
dispuesto (... la 
intervención, 
reforzamiento, 
supervisión de Conaf 
Región Valparaíso”. 

Esteban Valenzuela 
Ministro de Agricultura 

“Vamos a estar 
empujando para que 
salga la Ley de 
Incendios esta 
semana de la 
comisión, y se vote 
en diciembre en la 
sala”. 

Juan Ignacio Latorre 
Senador (FA) 

de Conaf (y) con expertos inter- 
nacionales en gestión de riesgo 
institucional, es que hay que ha- 
cer polinomios. Por esola polí 
cadefor delrol del 

Presidente presentó el tanquero 
que llegó para combatir incendios 
concón. Avión “Fireliner” estará 100 días en el país, con base el aeródromo de 
Torquemada. Puede elevarse 17 veces diarias, con descargas de 15 mil litros. 

asta el aeródromo Tor- 
quemada, en Concón, 
llegó ayer el Presidente 

dela República, Gabriel Boric, 
junto a los ministros de Agri- 
cultura, Esteban Valenzuela, 
de Medio Ambiente, MaisaRo- 

jas, ladirectoranacional de Co- 
naf, Aída Baldini, y diversas au- 
toridades locales, para encabe- 
zar la presentación del avión 
Boeing 737 “Fireliner”, una de 

las dos nuevas aeronaves de 
grancapacidad y potencia que 
estarána disposición de Conaf 
para esta temporada de incen- 
dios forestales. 

Al respecto, el Mandatario 
informó que “su base vaa estar 
acáenel aeródromo de Torque- 
mada, futuro aeropuerto, y pue- 
detrasladarse a gran velocidad 
adondesenecesite. Puede hacer 
descargas entre2 y 10 segundos 
y se demora sólo 15 minutos en 
ri , 

“Estábamos hablandoconel 

EL BOEING 737 FIRELINER TENDRÁ SU BASE EN EL AERÓDROMO TOR 

paraapagar el fuego, aviones de 
itoreo y coordinación”, ex-   

brigadista, y ver un sistema en 
quenoes por más horas de tra- 
bajo, sino que es un polinomio 

  
restal), y allíhhay un proceso de — que también contemplalabores 
fortalecimientoinstitucional”. — de prevenció el 

buentrabajo en equipo, queevi- 
SUMARIOS EN CURSO taincendios, etcétera. Vanenesa 
Encuantoabuscaralgúnotroti- — direcciónparte delasmedidas”. 
poderesponsabilidadessobreel—— Frenteala consultasobresi 
megaincendio del 2y 3defebre- aquello implicaría terminar con 
ro, Baldiniseñaló que “estánen — elsistemadehoras extras, expli- 
proceso los sumarios, que son — cóque “hay que ver también la 
investigaciones internas. Ade- 
más de lo que lleva la Fiscalía, 
como institución, tenemos 

nuestros propios procedimien- 
tos. Estamos trabajando intensa- 
mente para determinar cual- 
quieranomalía, quepor supues- 
10, vaasersubsanada ala mayor 
brevedad, esto no puede espe- 
rar, esto no da tiempo, esto es 
demasiado peligroso”. 

Enesemarco, aseguró que 
“vamosainvestigar todas lasaris- 
tasinternasdelaCorporaciónen 
todaslasregiones, nosolamente 
acá,se vaahacer unchequeo na- 
cional”. También anunció “eva- 
luaciones muy periódicas”. 

¿FINA LAS HORAS EXTRA? 

Consultado sobre si se analiza 
terminar con el sistema de pago 
de horas extra para los brigadis- 
tas, que finalmente se transfor- 
'móenunincentivo perverso, co- 
mo quedó de manifestoenelca- 
so del megaincendio, Valenzue- 
laindicó que “parte de lo que se 
ha conversado con la dirección 

legalidad, tenemos que cumplir 
laley laboral. Entonces, dennos 
untiempo, perose vaaanunciar 
adecuadamente. Insisto, elcrite- 
rio de polinomios vaa ocurrir”. 

APURAR TRAMITACIÓN 
Asuvez, elsenador Juan Ignacio 
Latorre (FA) expresó que “desde 
mirol legislativo quiero valorar 
queel Gobierno del Presidente 
Boricleha puesto suma urgencia 
ala Ley de Incendios, que esuna 
ley que, creo yo, debió haber sa- 
lido mucho antes, pero estamos 
convocados a votar, yo voy a es- 
tar participando en la votación 
dela Comisión de Agricultura el 
día lunes enla tarde en Santiago 
y el miércoles en Valparaíso, pa- 
rasacarlo esta semana”. 

Enese sentido, aseguró que 
“vamos a estar empujando pa- 
raque salga la Ley de Incendios 
esta semana de la comisión, se 
vote en diciembre enla sala, y 
ya pueda ser una herramienta 
legal promulgada para esta tem- 
porada”. 3   

piloto Jonas, que tiene 20 años 
deexperiencia en combate ain- 
cendios en California (..., y me 
contaba que la temporada fue 
muy dura, así que tenemos gen- 
tecon mucha experiencia”, des- 
tacóel Ejecutivo. 

Asimismo, resaltó que “aes- 
teaviónse vaasumaren dos se- 
manas más un Hércules C-130 
que ya ha combatido incendios 
enotras temporadas en nuestro 
país, y va a tener como base el 
aeródromo de María Doloresen 
Los Ángeles, Región del Biobío. 
Así, aligual quela temporada pa- 
sada, vamosatener dos tanque- 
rosgrandes, contratados con re- 

cursos públicos por toda la tem- 
porada, aviones que han mos- 
trado una gran capacidad para 
enfrentar el fuego y una versati- 
lidad en su movimiento. Cada 
uno puedellevar15.000!itrosde 
agua con retardante y estarán 
100 días en Chile apagando in- 
cendios dondequiera que sele 
requiera”. 

REFUERZOS EN AERONAVES 
“Además, este veranoConafvaa 
tener”77 aeronaves entotal, cua- 
tro másque el verano pasado, y 
recordemos queel verano pasa- 
do yalo habíamos aumentado 
significativamente, con el au- 
mento del 30% del presupuesto 

que hicimos para Conaf. Esto es 
deCoquimbo a Magallanese in- 
cluye aviones cisterna más pe- 
queños y helicópteros también 

pusoel Presidente. 
También subrayó que “este 

año pusimos mucho énfasis enel 
presupuesto de Senapred”, y 
“parte importante del presu- 
puestoes parafortalecerlasaler- 
1asSAE, los servicios de evacua- 
ción deemergencia. Cuando re- 
ciban unaalerta de evacuación, 
que ya hemos tenido que enviar 
algunas durante lasemanapasa- 
da,simalno recuerdo, aquíenla 
Región de Valparaíso, no duden 
enhacercaso”. 

“MONTO HISTÓRICO” 
En ese contexto, remarcó que 
“destinamos un monto histórico. 
Son más de 156 mil millones de 
pesos para el plan de incendios 
2024-2025. Ademásel MOP y Co- 

nafestán construyendo 3.775ki- 
lómetros de cortafuegos, 414 
másquelatemporadaanterior”. 

Entanto, el gobernador re- 
gional, Rodrigo Mundaca, desta- 
có que “es una buenanoticiate- 
ner un supertánker, un avión 
quetienelacapacidad de alma- 
cenar y botar 15.000 litros de 
agua, también con retardante, y 
que según los pilotos, pueden 
elevarse 17 veces diariamente. Si 
soncapacesde levantar vuelos 17 
veces, estamos hablando de más 
de 250.000 litros de agua que 
pueden botar precisamente pa- 
racombatirincendios, pero tam- 
bién para proteger la vida delos 
trabajadores delaConaf cuando 
están construyendo líneas de 

tener un supertánker, 
un avión quetiene la 
capacidad de botar 
15.000litros de agua, 
también con 
retardante”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobernadorregional 

“Poder contar con el 
supertánker desde el 
aeródromo de 
Concón, desde la 
Base Aeronaval de la 
Armada, nos da una 
mayor tranquilidad”. 

Freddy Ramírez 
Alcalde de Concón 

cortafuegos, etcétera, y por tan- 
to, esuna muy buena noticia”. 
Elalcalde de Concón Freddy 

Ramírez, destacó que “siempre 
esuna buenanoticia contar con 
elsupertánker, sobre todo en la 
épocaestival, donde elriesgo de 
incendios forestales es másalto, 
y porsupuesto lo que hemos vi- 
vido en la Región de Valparaíso 
los últimos años. Hoy día Con- 
cón, porsupuesto, noestáajeno 
a que ocurran este tipo de inci- 
dentes, y podercontar conelsu- 
pertánker desde el aeródromo 
de Concón, desde la Base Aero- 
naval dela Armada, nos da una 
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-MADA Y ESTARÁ1OO DÍAS EN EL PAÍS. 

mayor tranquilidad y seguridad 
y, por supuesto, se viene a su- 
mar alo queel Gobierno hace 
permanentemente para ir com- 
batiendo esta temporada dein- 
cendios forestales”. 

“NOS AYUDARÁ MUCHO” 
Enla ocasión también estuvo la 
alcaldesa de Valparaíso, Alicia 
Zúñiga, quien destacó que la le- 
gada del tanquero “es muy im- 
portante, porque estamos en 
alerta preventiva hasta el 31 de 
mayo y ya tenemos detectado 
que hay una ola decalorcrecien- 
te producto del cambio climáti- 
co. Esteavión llega a colaborar 
conel control de losincendios 
forestales que, para nosotros, es 
unriesgo inminente. Nos esta- 
mos preparando para esta tem- 
poradacon un Cogrid y Plan de 
Gestión de Riesgos y de Desas- 
tres que ya está aprobado. Sin 
duda, contar coneste avión nos 
ayudarámucho”. 

Entanto, el diputado Diego 
Ibáñez puso enrelieve que “jun- 
toa herramientas tan esenciales 
comoel supertánker y el avión 
Hércules -quellegará a mitad de 
diciembre- es fundamental 
igualmente avanzar en materia 
de prevención, y en esesentido 
también valoro el incremento 
de un30%.en el presupuesto 
de 2025 para Senapred ya que, 
entreotros, permitirámejorarel 
sistema de alerta SAB”. Sin em- 
bargo, agregó, también es muy 
importante insistir en la Ley de 
Incendios”. as 
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